

nachdem er bei vollem Bewußtseyn noch einige Worte von seiner Freudigkeit von hinnen zu scheiden, gesprochen hatte, beförderte ein Schlagfluß sein Ende. Er verschied zu Herrnhut am 18ten Januar 1811 in einem Alter von 73 Jahren und 17 Tagen.

Die Brüder-Unität hat an ihm einen treuen und bewährten Diener verloren, und insonderheit die Gemeinden in Herrnhut, Risky und Gnadenfeld, deren Gerichtsherrschaft er gewesen, werden, als Denkmal ihrer Liebe, sein Andenken verehren.

M. Christian Gotthelf Bretzel,
General-Superintendent, Consistorialassessor und
Pastor Primarius in Lübben.

Vir, multis ille flebilis, occidit:
 Quis temperet a lacrymis?
 Quis desiderii sit pudor aut modus tam cari
 capitis?

Horat.

Wenn wir Ursache haben, die Vorsehung mit lebendigem Dankgefühl zu preisen, daß sie es unsrer Provinz nicht an Männern fehlen ließ, die ihren Einfluß und die ganze Fülle ihrer Kräfte zur Begründung der Wohlfahrt ihrer Brüder wirksam werden ließen und, durch die sanfte Gewalt ihres mustervollen Beispiels nicht weniger, als durch die edle Wirksamkeit ihrer ausgezeichneten Talente die Sittlichkeit und Religiosität